

VISITAS

Tuvimos la oportunidad de conversar, en su viaje por América Latina, con Erik Van Dijk y Joke Orange. Estos hermanos holandeses, son el Secretario Ejecutivo para América Latina y la Coordinadora para Paraguay y Argentina, respectivamente, de ICCO.

ICCO es una organización ecuménica de Holanda que apoya proyectos de organización popular y de defensa de los derechos humanos. Con el aporte que ellos nos hacen colaboran en parte para llevar adelante nuestra revista y desarrollar otra serie de actividades.

En el transcurso de una amena conversación, pudimos mostrarles todo lo que desde el equipo de "Tiempo Latinoamericano" venimos haciendo: la revista, los encuentros de reflexión cristiana para laicos y la colaboración que prestamos a las comunidades cristianas de Córdoba. A su vez aprovechamos para expresarles nuevas inquietudes en orden a mejorar nuestro servicio.



El obispo mexicano Sergio Méndez Arceo

En los primeros días de Noviembre recibimos la visita de Mons. Sergio Méndez Arceo, Obispo de Cuernavaca, México, hasta 1982 y actual Presidente del Secretariado Internacional Cristiano de Solidaridad con América Latina "Oscar Arnulfo Romero". "Don Sergio", como se lo conoce a lo largo de toda Latinoamérica, acaba de cumplir 80 años y se retiró de su diócesis al cumplir los 75, como lo recomendará la disposición del Concilio Vaticano II, que él mismo impulsara.

Su labor de pastor en la diócesis de Cuernavaca, en el estado de Morelos, se caracterizó por la promoción de las comunidades cristianas, a partir de la reflexión bíblica, siendo un precursor de los cambios en la Iglesia, tanto en lo litúrgico como en lo pastoral y social. Mons. Méndez Arceo participó en la formación del CELAM, órgano máximo del Episcopado Latinoamericano, y tuvo destacada actuación en el Concilio Vaticano II primero y en Medellín y Puebla después.

En la actualidad, Don Sergio, desde México, se ha constituido en el Obispo de la Solidaridad con América Latina, impulsando y coordinando el apoyo a los pueblos más pobres y perseguidos por el hambre y por la guerra. Recorre continuamente Centroamérica acompañando los procesos de liberación y en búsqueda de una paz con justicia.

Su visita a nuestro país y nuestro encuentro en Córdoba nos ha comprometido a colaborar en la formación del Comité Cristiano de Solidaridad con América Latina. Pero además nos permitió recoger su palabra, que prometemos publicar en nuestra próxima entrega.

Para los que a menudo dicen "mío"

En la dinámica del tener

*no se goza, se posee
no se comparte, se presta
no se regala, se vende.*

Pero ni siquiera

*se posee, se acumula
se presta, se alquila
se vende, se roba.*

Por eso

*no se ríen, simulan
no son libres, esclavizan
no aman, usan
no descansan, temen
no viven, matan.*

P. Nicolás Alessio.